

Compagnie d'Arc de Vernon

Tradition, Initiation, Loisir, Compétition

Fondée le 28 janvier 1960 N° préfecture 3027 J.O. du 03/03/1960 N° agrément Jeunesse et Sports 170 101 N° F.F.T.A. 30 27 009 N° SIREN 448 024 216

N° SIREN 448 024 216 Siège : Maire de Vernon e-mail : cavernon@free.fr Site : cavernon.free.fr



Bulletin de liaison n° 83

Editorial

Je crois que nous pouvons tous être fiers d'afficher notre nouveau label bronze attribué par la FFTA. C'est le deuxième. Pour les « anciens », c'est la reconnaissance du travail accompli depuis tant d'années et pour les nouveaux archers, fraichement arrivés, c'est un gage de qualité autant dans l'accueil, la formation des cadres et les équipements permettant la pratique.

Mettons tout en œuvre chacun à notre niveau pour faire perdurer ce label et pourquoi pas se projeter vers le label argent. Mais, pour cela votre engagement en compétition doit être très fortement orienté sur le FITA. C'est d'ailleurs le leitmotiv de la FFTA qui programme, de plus en plus, ses actions avec en ligne de mire les prochaines Olympiades et autres tournois mondiaux et Européens.

Patricia Bureau a émis l'idée d'organiser un championnat de France de Beursault la saison dernière. Une rencontre fut organisée avec la Cie d'Hardicourt pour en connaître les tenants et les aboutissants. L'assemblée générale de septembre a validé le principe. Début novembre s'est tenue la première réunion du comité de direction spécifique à ce projet afin de dégrossir et clarifier les informations provenant d'Hardricourt.

La prochaine étape consiste à établir un budget prévisionnel de cette manifestation et à présenter ce projet à la mairie pour en valider le principe et son financement. Financement partagé entre plusieurs instances cela va de soi.

Dès que cette étape sera franchie nous vous présenterons ce projet avec beaucoup plus de détails que ceux fournis à l'AG. De quoi s'occuper pour cette année 2016 et il ne faut pas s'endormir si on veut organiser le championnat 2017.

Je souhaite la bienvenue à tous nos nouveaux archers. C'est leur premier bulletin de liaison et j'espère le premier d'une très longue série. Nous ne sommes pas beaucoup à posséder la collection complète (3 je crois). Vous allez faire de nombreuses découvertes cette année et vous allez être sollicités pour participer à nos manifestations. Venez-y sans crainte.

Tristement l'année se termine, comme elle a commencé, avec des attentats terribles qui ont faits de nombreuses victimes. Nous avons bien entendu une pensée émue pour toutes ces victimes et leurs familles.

D. ROGER. Capitaine

Notre cœur a saigné avec celui des victimes, nos yeux ont pleuré avec ceux de leurs proches, nos pensées se sont jointes à tous ceux que de tels actes révoltent.

La Fédération Française de Tir à l'Arc adresse à tous ceux qui ont été meurtris dans leur chair et dans leur âme ses plus sincères condoléances. Nos pensées accompagnent l'ensemble des proches et des familles des victimes.

Bien qu'il faille se préparer à des lendemains difficiles, l'horreur ne peut et ne doit devenir banale. L'ignominie de ces actes d'une telle lâcheté doivent nous interpeller et nous appeler à être vigilant avec mesure, sans haine ni stigmatisation.

La vie continue même si elle ne sera plus la même, tant que ceux qui font souffler ce vent de haine ne seront éradiqués ; soyons forts et solidaires face à cette épreuve qui nous affecte tous. Nous sommes conscients que l'annulation de certaines compétitions sera préjudiciable à certains mais je fais confiance au civisme de nos dirigeants pour respecter les consignes qui seront données dans les jours à venir.

Ensemble nous avons été et nous sommes Charlie, Ensemble nous sommes et nous serons Paris."

Philippe BOUCLET, Président de la FFTA





Deny ROGER. Capitaine, entraineur : deny.roger@cegetel.net



Bernard LAFFARGE. 1^{er} lieutenant, chargé des traditions



Patricia BUREAU. Secrétaire, arbitre, élue au CD27



Alex'sandrine SIREAU. Trésorière, entraineur



Eric Bureau. Secrétaire adjoint, organisation concours CAV, élu au CD27



Françoise BORNET. Compilation des résultats



Francine SARRAZIN. Archiviste



Michel ESSCHENBROUCK. Caviste



Denis LEDUC. Responsable matériel, animateur engagement en concours

Joël BEAUFRE. Entraineur (ne fait pas partie du Comité de direction, mais est un rouage essentiel dans notre organisation)

Pour nous contacter, c'est soit lors des entrainements, soit par mail : cavernon@free.fr

Ce ne fut pas à la cloche!

Lors de la soirée St Sébastien de janvier dernier, nous avons honoré Francine Turpin et son époux Bernard.

Trente années ininterrompues de Cie ça se fête. Choux à la crème, poèmes et une carte cadeau restaurant furent offerts à Francine et Bernard de votre part. Après quelques soucis de santé ce printemps ils ont pu enfin profiter de ce

Après quelques soucis de santé ce printemps ils ont pu enfin profiter de ce dernier cadeau et, ils tiennent à vous remercier et à vous en faire profiter, tout au moins en vous léchant les babines.

Le restaurant choisi fut « Le Prieuré » à Gasny.

Menu

Américano maison

Croustillant de ris de veau et langoustines

Pavé de turbot, andouille de Vire au cidre

Ardoise de fromages du Jura

Croquant au chocolat

Café

Le tout accompagné d'un Pouilly Fumé

Encore un grand merci à tous pour ce beau cadeau Amitiés.

Francine, Bernard

Calendrier

Quelques dates à retenir absolument

Samedi 23 janvier : Tir et soirée St Sébastien (patron des archers)

Samedi 30 et dimanche 31 janvier : Concours CD27 au gymnase Ariane

Dimanche 01 mai : Roy de France

Samedis 23 avril, 4 juin et 2 juillet : Concours Beursault à Vernon

Dimanche 5 juin Bouquet Provincial

Complainte de l'archer

C'est une autre Francine (Francine Sarrazin) qui nous a conté ce poème lors de cette même soirée de St Sébastien. J'aime bien le dernier paragraphe.

Complainte de l'Archer usé

Je n'arrive plus à mes vieux scores,
Ceux que j'faisais y a des années
Car les nerfs ou quequechose me manquent,
Et mes totaux sont plutôt bas.
Des tremblements et des saccades me viennent a
A chaque pénible effort.
Je n'arrive plus à mes vieux scores,
A ces belles volées renommées.

Je n'arrive plus à mes vieux scores Mon cher savoir-faire m'a quitté, Alors que jadis tout semblait si aisé,

Je n'y parviens plus dorénavant.

Je suis beaucoup plus technique à présent
Plus que j'l'ai jamais été auparavant,
Mais j'arrive plus à mes vieux scores,
Y sont d'venus trop hauts pour moi.

Je n'arrive plus à mes vieux scores,
Mais le souvenir, de temps en temps
De tous ces dorés et rouges atteints
Me redonne quelque espoir enfin.
Peut-être qu'un suivi dans l'entraînement
Rendra ma décoche plus décontracte,
La forme qui a permis mes vieux scores
Ptêt ben que j'l'a retrouverai intacte.

Les nouveaux archers

Bienvenue à tous ces nouveaux archers. Voici leurs noms à jamais dans le marbre.

BERNUIT	Philippe	COLIN	Amand
DAVEAU	Hadrien	DESPICHT	Timothée
IMBERT	Paul	JAILLET	Thomas
MEIROTTI	Vincent	MOUTON	Adrien
QUAIN	Benoît	RADUREAU	Marie
RICHARD	Louise	RICHARD-PINET	Benjamin
RUEDA LARA	Sandrine	SEBAHI	Rachid
STANCZAK	Nicolas	STANCZAK	Océane

Matériel à vendre : Poignée Win Win Winact



Poignée Win Win Winact grip bois+ rallonge cliqueur
 Branches Kap évolution 2 66 p / 26 livres ou Win Winact 66 p / 30 livres avec housse de protection

Repose flèche métallique / corde neuve + viseur junior neuf + BB neuf

Prix 250 €. Olivier Chardon tous les mardis au gymnase

Non fourni et à prévoir:

Sac de transport ou valise + cliqueur / stabilisateur

Il nous a quitté

Michel Gosse nous a quitté en début d'année.

Je ne l'ai appris que cet été, par un retour de bulletin, qui lui était régulièrement envoyé.

Saluons la mémoire de ce passionné qui a arbitré notre concours Beursault pendant de nombreuses années.

Toujours de bonne humeur, le tir à l'arc était sa passion et il la partageait avec son épouse. Ils avaient été invités en 2010 (50 ans de la Cie) pour la cérémonie de remise d'épées aux chevaliers de la Famille des Yvelines à Vernon.

Archer nous te saluons

Tir du Roy.

Cela faisait cinq ans que les cordes d'arc n'avaient pas résonnées dans le parc du château de St Just.

Accueillie une nouvelle fois avec une extrême gentillesse par M et Mme Lalose les propriétaires et, par M et Mme Da Sylva les gardiens de cette magnifique propriété, la Compagnie se réunissait pour désigner son nouveau Roy.

D'un tel écrin ne pouvait que ressortir qu'un beau Roy

M Da Sylva, bien que tombé d'une échelle et ayant grande souffrance à sa hanche, se fit un honneur de tondre l'immense pelouse du parc qui servi à nos ébats fléchistiques.

Le cérémonial est connu. Une perche à 50 mètres de distance, un pigeon, pas fier, à huit mètres de haut, un soleil un peu voilé afin de faciliter la visée et, un ordre de tir bien précis pour les prétendants au titre.

C'est donc Deny, Capitaine et Roy en titre, qui ouvre les tirs sous les regards bien attentifs des autres archers.

Raté! Dommage, ouf, peu mieux faire, devrait s'entrainer, etc, tels sont les quolibets qui fusent après cette première flèche. Il y en aura pour tout le monde

Dans le même temps se dispute le tir du Roitelet, réservé aux plus jeunes et aux archers ne tirant pas encore à 50 m.

Un piaf en bois est disposé au centre d'une cible en mousse à 20 m et attend patiemment qu'un archer lui chatouille les plumes.

Les flèches s'envolent les unes après les autres d'un côté comme de l'autre. La bonne humeur est bien présente et, nous profitons d'aller chercher nos flèches dans la pelouse pour profiter pleinement de cet espace magnifique et grandiose. M Lalose passe nous voir tout sourire. Il sera parmi nous à l'heure de l'apéritif.

Un bruit caractéristique d'une flèche tapant du bois fait se relever les têtes. Le pigeon serait-t-il vaincu ? Oui sans aucun doute.

Les chevaliers vont vérifier le tir puis reviennent vers Sébastien Canu pour lui présenter le pigeon et lui poser la question traditionnelle.

Archer comment as-tu fait ce coup?

Sébastien connait parfaitement la réponse. L'écharpe de Roy change d'épaules sous les acclamations des archers.

Par trois fois Vive le Roy.

Il faudra attendre peu de temps pour que le Roitelet soit désigné. C'est Claude Devienne qui ceindra l'écharpe. On ne peut pas dire qu'il soit un perdreau de l'année mais, Claude qui a commencé le tir cet année est le premier surpris et cache un peu son émotion.

Tir du Roy



La Compagnie sous les fenêtres du château de St Just

Pour prolonger cette après-midi un tir à la perche récréatif a été installé avec les moyens du bord. Tir à la perche façon Roy de France. Ici la perche ne mesurait qu'une douzaine de mètres de haut et les archers étaient placés à 5 mètres de distance. Je vous invite à vous connecter sur le site internet de la Cie et de visualiser les photos et films qu'a réalisés Denis Leduc. Le triangle sur la photo indique que c'est un film vidéo.

Félicitons Francine Sarrazin qui a abattu le piaf situé en haut de la perche





M Lalose recevant un bouquet offert par la Cie



Un repas convivial, sous les magnifiques arbres du parc, a clôturé cette journée.

Résultats

5 juillet 2015 : Beursault – Vernon (27)

Nom prénom		Н	P	Total	Classement
Sireau Alex Sandrine		33	57		2/2
Sarazin Francine		39	87		1/2
Esschenbrouck Fernanda		33	54		1/1
Beaufre Joël		18	28		3/3
Leduc Denis		31	56		2/5
Laffarge Bernard		29	45		4/5
David Adrien	(Arc à poulies)	40	10		1/3
			2		

19 juillet 2015 : Beursault (Tir au bouquet) – Provins (77)

Nom prénom	Н	P	Total	Classement
Esschenbrouck Michel	32			
Esschenbrouck Fernanda	33			
Sireau Alex Sandrine	21			
Sarazin Francine	38			
Dufour Didier	28			

23 août 2015 : Beursault – Argences (14)

Nom prénom	Н	P	Total	Classement
Esschenbrouck Fernanda	32	53		
Sireau Alex Sandrine	35	65		

22 août 2015 : Beursault – Oncy (91)

22 dodt 2013 .	Bearsaute Oney (71)				
Nom prénom		Н	P	Total	Classement
David Adrien	(Arc à poulies)	40	79		18/22

09 août 2015 : Fédéral - Noyon (60)

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Sarazin Francine	312	321	633	1/6

29 août 2015 : Championnat de France fédéral - **Hagetmau** (40)

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement	
Sarazin Francine	305	304	609	11/23	

12 septembre 2015 : Beursault (Tir au bouquet) – Provins (77)

== **F******* = * = * = * = * = * = * =					
Nom prénom	Н	P	Total	Classement	
David Adrien	40				
Esschenbrouck Michel	27				
Leduc Denis	32				
Dufour Didier	29				

04 octobre 2015 : Beursault (Championnat de France) – Gagny (93)

or octobre 2010 (Deutsaute (Champtonnat de France) Cagny (50)					
Nom prénom		P	Total	Classement	
David Adrien	40	116		22/46	
Sarazin Francine	39	77		5/29	

Résultats

24 octobre 2015 : 2 x 18m - Ollioules (83)

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Leduc Denis	232	222	454	-

24 octobre 2015 : 2 x 18m – Montigny le Bretonneux (78)

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Richard Benjamin	250	230	480	15/15
(Arc à poulies)				

31 octobre 2015 : 2 x 18m - Amfreville la Mivoie (76)

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Sireau Alex Sandrine	267	252	519	2/4
Beaufre Joël	214	249	463	16/20

F BORNET

Revue de presse

Les archers font leur rentrée

Vernon. Les inscriptions à la Compagnie d'arc sont prises dès aujourd'hui tandis que trois de ses membres iront au championnat de France.

a Compagnie d'Arc de Vernon a poursuivi ses concours de l'apualificatifs, cet été, en vue des prochains championnats de France de Beursault, en octobre. Les Vernonnais ont réalisé deux déplacements importants: à Provins (77) afin de concourir pour le Bouquet provincial organisé durant plusieurs week-ends et à Oncy (91), où Adrien David, en arc à poulie, a obtenu sa qualification de belle manière.

Label renouvelé

Le niveau requis pour une qualification est très élevé et demande beaucoup de rigueur. Cela fait donc maintenant trois archers de la Com-



Les archers qualifiés et ceux qui ne le sont pas encore

pagnie qualifiés pour ce championnat de France. Les sportifs iront dans quelques jours à Provins afin d'obtenir, pour ceux qui ne l'ont pas encore, leur qualification. La nouvelle saison a déjà commencé par la première réunion des entraîneurs qui sont fiers du renouvellement du label Bronze, attribué par la Fédération française de tir à l'arc (critères de qualité mis en œuvre pour l'accueil du public). Les premiers cours d'initiation débutent aujourd'hui mardi, avec la reprise des cours de l'École municipale des sports.

INFOS PRATIQUES

Inscriptions aujourd'hui mardi de 18 h à 19 h au gymnase Ariane et les mardis 8 et 15, jeudis 10 et 17 septembre, au gymnase Ariane, rue de l'Industrie, à Vernon, de 18 h à 19 h 30. Rensseignements au 02 32 52 86 71 le soir. Courriel : cavernon.free.fr

Journal Paris Normandie. Mardi 1er septembre 2015

Revue de presse

COMPAGNIE D'ARC DE VERNON

Un nouveau Roy au Château de Saint-Just

Digne héritière des Compagnies médiévales, la Compagnie d'arc de Vernon a organisé samedi 26 juin son traditionnel tir du Roy sur les terres des proprièta-res du château de Saint-Just, M. et Mme Lalose

L'histoire de France raconte que chaque Compagnie d'arc se devait de désigner le plus adroit des archers une fois l'an. A lui honneur et prestige. Mais, l'enjeu était beaucoup plus important que cela, car en fin de compte, certes on désignait le plus adroit mais surtout on désignait le plus adroit à défendre la cité contre l'ennemi.

Aujourd'hui, il n'est plus question de va.sselle ni d'exemption d'impôt mais seulement d'honneur.

La Compagnie s'est donc réunie au château de Saint-Just. L'épreuve consistant à toucher du fer un pigeon en bois fixé sur une perche de huit mêtres de haut à 50 mètres de distance. Le premier réussissant cet exploit est désigné Roy pour l'année à suivre.

Le Roy en titre commencant le premier. Il sera suivi du Capitaine de la Compagnie, puis des Chavaliers et des archers.

Pour les plus jeuries, ne pouvant tirer à 50 m, un oiseau lui aussi en bois était fixé sur une cible en mousse à la distance de 30 mètres. La règle



Sébastien Canu a été proclamé nouveau Roy de la Compagnie de Vernon

du jeu étant la même qu'à 50

Il n'a pas fallu attendre bien longtemps pour que, dès les premières flèches, des archers atteignent la perche soutenant le pigeon. Encore un peu bas malgré tout. Juste un ajustement de viseur.

Peu après, à sa quatrième flèche, Sébastien Canu frappait du fer l'oiseau. Le coup était vérifié et validé. Il était proclamé Roy sous les vivats et applaudissements des archers réunis autour de lui. L'écharpe rouge de Roy était alors passée autour de son cou.

Quelques instants plus tard, c'était au tour de Claude Devienne de toucher l'oiseau à 30 mètres. Il recevait l'écharpe de Roitelet lui aussi sous les applaudissements.

Roy et Roitelet pourront participer le 1er mai de l'année prochaine au tir du Roy de France. Pour les archers de la Compagnie, la compétition reprend ses droits dès le dernier weekend de juin avec les championnats de Normandie de tir Pédéral et FITA (50 et 70 m). Le week-end suivant se disputera également la troisième et dernière manche du championnat départemental de tir Beursault au jardin d'arc André Pauquet à Vernonnet.

Revue de presse

COMPAGNIE D'ARC DE VERNON

David Adrien se qualifie pour le championnat de France Beursault

Il est bien délicat, au tir à l'arc, de déterminer quand se termine la saison sportive et quand commence l'autre.

Si pour beaucoup, les mois de Juillet et août sont synonymes de vacances, pour les archers de la Compagnie Vernonnaise, ces mois-cl sont dédiés aux concours qualificatifs pour les prochains championnais de France de Beursault en octobre.

L'équipe vernonnaise a donc réalisé deux deplacements importants. Le premier à Provins afin de concourir pour le Bouquet Provincial organisé sur plusieurs week-ends, avec à la clef pour le vainqueur, un vase de Sèvres offert par la Présidence de la République.

Le second à Oncy (91 Essonne) dans le jardin d'arc de la Compagnie det Trois Lys, où Adrien David en arc à poulie obtient sa qualification de belle manière avec 40 honneurs et 28 chapeiets. Il faut signaler que dans cette catégorie d'arme le niveau requis



La Compagnie d'Arc de Vernon

pour une qualification est très élevé et demande beaucoup de rigueur. Mais Adrien est tenace et est resté déterminé dans son tir jusqu'à la dernière flèche sans aucun relâchement.

Cela fait donc maintenant trois archers de la Compagnie qualifiés pour ce championnat de France.

L'équipe fera un nouveau déplacement début septembre à Provins afin d'obtenir, pour ceux qui ne l'ont pas encore, leur qualification et pour les autres, de peaufiner leus réglages, et cela afin d'être le plus performant possible pour cette épreuve nationale. Les inscriptions pour la saison 2016 débuteront le mardi 1er septembre de 18 h à 19 h au gymnase Ariane et les mardis 8 et 15 ainsi que les jeudis 10 et 17 septembre au gymnase Ariane, rue de l'Industrie, à Vernon de18 h à 19 h 30. Renseignements sur place on E Bureau 02.32 52 86 71 le soir cavernon.free.fr

La Compagnie labellisée en Bronze

La nouvelle saison a, de fait, déjà commencé avec la première réunion des entraîneurs et, ils sont fiers, du renouvellement du label bronze, attribué par la FFTA. Label identifiant des critères de qualité mis en œuvre pour l'accueil du plus grand nombre.

26/00/15

Journal Le Démocrate, Mercredi 26 août 2015